

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR: en lo demás a la REDACCION. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR,

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración: 25 varas al Este de la oficina Telefónica. Avenida Tercera, Oeste. Teléfono número 96.—Apartado 169.

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 27 DE FEBRERO DE 1908

NUMERO 1704

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en ropa, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. Novedades en camisas, corbatas, bastones, perfumaria finísima, pañuelos de lino, etc. etc. Casimires de los estilos más modernos. Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "Limon", "San José" y "Cavala". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston. Pasaje de Ida... \$ 60 00 oro americano. Pasaje de Ida y Regreso... \$ 110 00. Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía. Pasaje de Ida... \$ 50 00 oro americano. Pasaje de Ida y Regreso... \$ 80 00. Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Linea Hamburguesa Americana SERVICIO ATLAS

Nuevo itinerario para febrero y marzo

Table with 2 columns: Ship Name, Date. Includes Prinz August Wilhelm, Sibiria, Prinz Sigismund, Prinz Joachim, Sarnia, Prinz Eitel Friedrich, Prinz August Wilhelm, Sibiria, Prinz Sigismund, Prinz Joachim.

Hay vapor todas las semanas para Colón y Jamaica. Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José ó Limón. John H. Keith—Agente General. San José, febrero de 1908.

LA VELOCE NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DE TORINO"

Salde GENOVA el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Obabelo, Curacao y Sabaniella. Llegará a Limón el 27 del mismo mes, y sale el 28 para COLON, JURAZAO, LA GUALRA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico), TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with 2 columns: Category, Price. First class first category, second, third, fourth class.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa. Equipado bien, trato, excelentísimo, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento. Vino tinto, el ancoy hielo, en abundancia.

Los PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

Niños: En la 1ª y 2ª clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José. SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Limón, F. J. ALVARADO & Cº—Sub-Agentes. San José: 23 de Enero de 1907.

Se puede aprender a hablar INGLÉS EN TRES MESES

H. J. Edwards

— PROFESOR DE INGLÉS —

Graduado en la Universidad de Inglaterra—Delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica

Ofrece ventajosas condiciones a todas las personas que deseen aprender inglés en poco tiempo y con un desembolso muy módico. Clases a cualquier hora y también a domicilio. Para más informes dirigirse a la

Academia de Inglés

200 varas al Norte del Telégrafo.

Al lado de la fábrica de velas "La Nerjeña"

LA MARCA NEGRO

MARCA OYAMA MARCA MICADO

El mejor te de "Ceilan" que se consume en el país El mejor te "Englis Brekfiast" que se consume en el país

HERMANN & ZELEDON

BOTICA FRANCESA BOTICA FRANCESA

Ramón Castro F. é hijo

y Alberto Yong tienen para vender mulas, caballos, 40 yeguas para cría, novillos gordos para ductace y 100 buques de trabajo. Están listos para hacer contratos para la provisión de ganado chontaleño para engordar en la próxima temporada de julio a diciembre del presente año, el que ofrecen de 50 pulgadas españolas para arriba. San José, 11 de febrero de 1908.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas, Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente, Que vende las afamadas preparaciones como Tabonuco al Guayacol, LOMBRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFERINA, etc. etc. Que ofrece toda clase de JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc. en San José LA BOTICA

La Violeta

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

CIRUJANO DENTISTA

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Universidad Habana

Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestésico, inofensivos (Wito, Wilson, Alvatunder) y mediante la anestesia general del suorniformo, método del Doctor Rolland de París.

Estas extracciones se hacen bajo la inspección medicol dental Doctor Toledo López, Médico Cirujano.

Desinfección y limpieza de los instrumentos por el "Electric-Sterilizer".

Trabajos en oro. Garantía en las operaciones.

Horas de despacho: 7 a 11 a. m.—1 a 4 p. m.—de noche 7 a 8.

Bajos de la casa de don Pepe Durán, caquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López. San José, febrero 14 de 1908.

DOCTOR ARREA

MEDICO OCULISTA

Calle de la Estación, esquina opuesta a "La Cabaña". De regreso al país ofrece nuevamente sus servicios. Febrero 4. 1 m.

Lindo Brothers

Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes,

W. STEINVORTH & Hno.

San José febrero de 1907

No mas canas!

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al DR. CASANOVA, y el AGUAS RESTAURADORAS del mismo Doctor. Con un sólo frasco del Tinte MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡¡Acididad y no convencerá!! Único agente en San José de Costa Rica ANUEL SALDÍAS—Ouv. 17.

Nueva industria explotable en Costa Rica

Nuestro Cónsul en Liverpool, en un informe publicado ayer en el diario oficial, recomienda el presente laudable que presenta en los mercados del mundo la fibra del ramio, é gusta a nuestros agricultores á que le explotación industrial, en la seguridad que les daría resultados prácticos bastante satisfactorios. Y ahora vamos a dar ligeros apuntes acerca del cultivo y propiedades del ramio.

Propiedades de la fibra

a) Es muy resistente. Se puede decir, sin temor de equivocarse, que la fibra del ramio es sin disputa la más resistente de todas las fibras hasta hoy conocidas en usos manufactureros. Los ensayos hechos al respecto, dan para el ramio la preponderancia sobre el cáñamo, el lino, el algodón y la seda.

Comparada su resistencia á la tracción con la que ofrecen los últimos, el ramio es muchas veces superior, así como lo es también en su resistencia á la torsión y á la flexión, comparado con el cáñamo y el lino.

Las pruebas realizadas han dado los resultados siguientes:

Tracción Ramio, 100; cáñamo, 36; lino, 25; seda, 13; algodón, 11.

Torsión Ramio, 100; cáñamo, 94; lino, 78; seda, 600; algodón, 460.

Flexión Ramio, 100; cáñamo, 76; lino, 68; seda, 40; algodón, 100.

Se ha probado que en el agua su poder de resistencia se dobla y de ahí ha nacido el hecho de emplearlo en la fabricación de cuerdas de pescar, velas de bergantín, banderas y toda otra clase de cuerdas llamadas sufrir una constante humedad que tanto afecta al cáñamo y al algodón.

Costo de producción.—Utilidades

El ramio es una de las plantas más fáciles de propagar, y más ligeros en producir su cosecha. No requiere ni grandes capitales ni cuidados excesivos. A los seis meses de sembrado rinde en su primera cosecha y debido al carácter de esta planta, dura en producción muchos años. Por su producción, los rendimientos que ofrece varían con las condiciones de las tierras, clima y precio de las labores rurales.

En un terreno de riego sembradas en Kew, hace algunos años, produjeron cinco tallos en un espacio de terreno igual á cuatro yardas cuadradas. El peso de estos tallos, quitadas las hojas fué de veinte y cinco libras, lo que es igual á trece toneladas de tallos por acre de terreno y á treinta y dos y media toneladas por hectárea. El mismo acre de terreno ha producido veinte toneladas; y en el caso frecuente de que la hectárea, (dos acres y medio), produzca hasta ochenta y más toneladas de tallo. Como prácticamente en los únicos lugares que se tiene experiencia en Alemania, Francia y España han sido calculadas, para que en conjunto, se determine la producción media de la plantación.

En un célebre revista agrícola alemana denominada "El Tropenplanzer"—Her Herbert Boeken—se cita el caso de una hectárea de terreno cultivada de ramio que produjo 1,800,000 tallos, los cuales pesaron 90,000 kilos, y habiendo sido preparados convenientemente, rindieron un 50 por de fibra lista para el consumo, sea cuatro y media toneladas.

En Avión (Francia), se han llegado á obtener 2,000 kilos de fibra por hectárea de terreno en el primer año de producción, dando una corta; y en el segundo, tercero y cuarto años, dando dos cortas por año, 000, 12,000 y hasta 18,000 kilos de fibras.

La tonelada de fibras elaborada convenientemente, ha obtenido el precio constante de treinta y siete libras esterlinas. Siendo esto así, tendríamos para la hectárea de terreno en Costa Rica, suponiendo dos toneladas de fibra de producción, setenta y cuatro libras esterlinas, que al cambio legal serían poco menos de ochocientos colones.

Los gastos en total que demanda la producción en la tonelada, en ningún caso puede hacerse un cálculo de más de diez libras esterlinas. (\$ 100.00). En tales condiciones, la utilidad que vendría á rendir la hectárea de terreno, sacados los gastos, sería de \$ 54 ó sea cerca de \$ 600.00 en colones de Costa Rica.

El presupuesto de las expensas que hace más ó menos ocasionaría la plantación de una hectárea de terreno en Costa Rica y la preparación de las fibras producidas, suponiendo que fue-

sen dos toneladas la cantidad de productos obtenidos, es el siguiente:

Alicuieras de la tierra en un año.....	30 08
Limpia, arado y preparación de la semilla.....	6 50
Facción de almálgames.....	5 00
Siembra (6 jornales a \$1.25 c/u).....	7 50
Desyerbas (2 por año, 6 jornales c/u).....	15 00
Corta y deshojamiento (8 jornales a \$1.25 c/u).....	10 00
Preparación de la fibra (650 por tonelada).....	100 00
Imprevistos.....	10 00
Total.....	\$ 214 00

Aumentándolo en diez centos, sería un negocio que dejaría un 30 por ciento de utilidades al primer año, y por supuesto, más en los subsiguientes.

Y los gatos ¿Qué se hicieron?

Heredia, febrero 26.—Han regresado muchas de las familias que salieron de veraneo. Por lo tanto, ya se nota reanimación en esta ciudad.

—El circo "Águila Milanesa", partirá en breve para esa capital. Los artistas en general, son buenos y trabajan bien. Mas... la empresa de este circo es media chusca y le place anunciar al público números que no pueden dar. Aquí anunciaron admirables trabajos de circo amatrado, y nos quedamos con las ganas de ver trabajar a los hábiles animalitos.

—El match anunciado entre los clubs de sport "Cristóbal Colón" y "Renacimiento", tuvo verificativo en la plaza del Carmen de esta población. Hubo empate.

—Son muchos los rateros y vagoos que pululan por las calles de esta población, y en consecuencia gozando de perfecta salud.—Corresponsal.

Nota política

Alajuela, 26.—Me informa persona respetable de cierta disidencia surgida entre los jefes del partido de "abajo", lo que probablemente de lugar a embrollos en las próximas elecciones para diputados.

—La disidencia de aquella agrupación política presentará la candidatura del doctor Arana.

—Los del partido de "arriba" aún no han formulado su paqueta, pero es muy posible que en ella figuren los nombres de los caballeros señor Aguero, señor Cabezas y señor Martínez.

—Para el domingo próximo se anuncia una reunión de electores, con el objeto de tratar de asunto. De lo que en ella se acuerde dará cuenta en su oportunidad.

—La electoral del cantón de Atenas no votará por la candidatura de don Rafael Rodríguez, de don Ramón. Ello obedece a que los atenienses desean que el diputado por aquellos pueblos para la próxima legislatura, sea hijo de Atenas y con él han en cuenta a don Ramón Rodríguez, quien por su parte ha manifestado a sus seguidores de manera franca y decidida, que él no aceptará la candidatura.

—La electoral del cantón del Narajón se encuentra en la misma actitud que la de Atenas.

También se me informa que un pequeño grupo de electores, de Atenas, proyectan lanzar la candidatura del joven don Marciano Acosta.—Corresponsal.

Estafeta judicial

—Vistas para hoy.—Sala 1a.—Federico Novoa contra Guido von Schroter (posiciones) a la 1 p. m.

Sala 2a.—Lauro Barboza Gamboa (abogado) a las 2 p. m.

—Quelón.—Quelón Castro S. contra sucesión de Jacoba Núñez V. (civil) a las 2 p. m.

—Vistas de causas y juicios.—Sala de Casación.—No hubo.

Sala de apelación.—Se confirmó el auto apelado en el juicio ordinario establecido por Desiderio Oreamuno contra Ismael Alvarado.

Sala 2a. de Apelaciones.—Confirmando la sentencia de primera instancia recaída en causa contra José Cubillo Montero por estafa en perjuicio de Andrés Hernández Pivado. La sentencia del Juez es absolutoria.

—Quelón.—Quelón Castro S. juzgado por el delito de homicidio en perjuicio de Juan Lara Hernández, a su vez la pena de tres años de prisión, y 60 días de arresto por lesiones causadas a otra persona.

—Revocó la sentencia de primera instancia, absolutoria, recaída en causa que se sigue contra Celestina Francis Róiz por lesiones, calificó el delito cometido por la Francis Róiz de lesiones menos graves, y la condenó a su vez la pena de 41 días de arresto.

—Aprobó la sentencia absolutoria dictada por el Juez del Crimen respectivo en favor de Ramón Lara Flores, procesado por delitos contra el Fisco.

—Confirmando la sentencia impuesta en primera instancia a Raimundo Osorio Casanova, procesado en perjuicio de Gregoria Villalta.

Servicio telegráfico
Marco Aurelio Soto
murio antier en Paris
Tegucigalpa, febrero 26.—Recibido a las 10 p. m.

Despachos cablegráficos recibidos

hoy aquí, anuncian la muerte del ex-presidente de Honduras, don Marco Aurelio Soto, acaecida ayer en París. Gárdase luto nacional.—Corresponsal.

Espantoso drama en el Lago de Nicaragua

Perocen una madre y su hijo
Gronada, febrero 26.—Recibido a las 11 a. m.

Ayer desarrolló 4 orillas del Lago un drama sensacional que ha causado general conmoción.

Encontrábase lavando María Rosa Estrada, en compañía de dos niños, hijos suyos, cuando uno de ellos cayó en el agua, siendo apresado por un tiburón. La madre, desesperada, arrojóse al Lago para salvar al pequeño, siendo también pasto de aquellas fieras marinas. Las cadáveres han desaparecido.—Corresponsal.

Muere por confiado

San Carlos, febrero 26.—A consecuencia de haberle caído un árbol encima falleció Andrés Casante Murillo.

—El viñista, desatendiendo los consejos de sus amigos, sentóse a almorzar bajo el viejo y carcomido árbol que le mató. La muerte de Casante fue casi instantánea.—Corresponsal.

Peste ruimosa

Ha sido combatida
Esmeraldas, febrero 26.—A las 12 m. se clausuró el mercado presentado en algunas fincas de bananos de esta zona una enfermedad bastante dañina que mata las plantaciones en pocos días, pero ya está combatida debido al empleo que a United Fruit Co. puso para ello. Esta Compañía solicitó de New York dos científicos para que estudien la peste. Téase se vuelve a desarrollar. Trátase de este asunto se encuentra en un puerto el Administrador de la United.—Corresponsal.

Madre que huye abandonando a tres hijos

Matina, febrero 26.—A las 2 p. m. Pasajeros llegados de Moín traen la noticia de que huyó de aquella población la jamaicana Rosa Smith, abandonando a tres hijos al mayor tiene cuatro y medio años de edad. La desnaturalizada madre embarcóse para Bocas del Toro. Los pequeños abandonados no tienen padre reconocido.—Corresponsal.

Noticias del exterior

El colera en Acapulco

Panamá, 25.—Los cables de Costa Rica avisan que la colerina es allí impuesta para todos los pasajeros procedentes de Antioqueña y ciudades de la costa del Perú con motivo de la epidemia de esta enfermedad en esas lugares. Rumórase que existe el colera en Acapulco.

Un nuevo Robinson.—Regatas en Callao.—Muerte tragica de un marino

Callao, 25.—Interesante es el cargo del capitán Gherty, comandante del "Yonkton", quien ha recibido orden de buscar en las islas Galápagos a Federico Jeff, marino americano abandonado el último de octubre en la costa occidental de la Isla Tisigabá. El departamento no ha dado a saber si dicha isla es habitada. Oligoa zarpa el viernes para San Diego, Regrada de Magdalena con verduras frescas.

Entre los oficiales presentes al regreso de la flota visitará los puertos cañoneros antes de llegar a San Francisco.

El marino H. L. Preston, murió en el Marítimo a consecuencia de un golpe que recibió en el cráneo al caer una polea de hierro.

El presidente Pardo asistió a las regatas que estuvieron espléndidas y en representación con parte varios botes peruanos y yanquis de los respectivos barcos. El presidente distribuyó premios a los victoriosos. Al concluir, el presidente y los miembros del "Club Unión", invitaron a los americanos a tomar una copa de champagne.

En pro de la paz

Hamburgo, 25.—El embajador alemán se esfuerza por mejorar las tirantes relaciones austro-germanas.

Amistoso acuerdo Terminación de la huelga

Londres, 25.—Hubo una reunión de representantes de los astilleros de Eynck y de canduleros de los obreros. Llegaron a un acuerdo, concluyendo la huelga.

Fabrica de monedas falsas Aprehension de los fabricantes

Berlín, 25.—Después de hábiles pesquisas se descubrió que las monedas falsas de 5 marcos procedían de Rendsburg, un ayuntamiento de Hala el falsificador. Este se había entendido con el director de la cárcel, en donde estaban escondidas las maquinarias. El director las hizo llevar a la celada del falsificador y éste acababa nocturnamente.

El director y la familia las hacían circular

Están arrestados el director, su esposa y sus hijos.

Mas bombas en Barcelona

Barcelona, 25.—En las averías de la casa número 3, calle Cardós, estalló

¿Por qué parecer vieja y fea PUDIENDO OBTENER la belleza y juventud perdidas?

En nombre del sentido común permítame preguntar a usted porqué persiste en tener arrugas y vellos superfluos? Ya se comprobó en muchas ocasiones que hace desaparecer esos defectos. Ninguna tiene derecho a quejarse de ellos, ni á que se le compeateza, si no procura obtener mi "Velvo" y mi "Mando", tan universalmente conocidos y usados por su eficacia y bondad. Millones de testimonios lo justifican.

Si usted se atormenta las arrugas prematuras y los vellos defectuosos e intrusos, no continúe sufriendo. ¿Por qué parecer vieja y fea? Use mi "Velvo" y mi "Mando"; estas científicas preparaciones, cuyas fórmulas, después de muchos años de cuidadosos experimentos y profundos estudios, logró descubrir, ayudada por notables profesoras y célebres químicos de Europa y Estados Unidos, le devolverán su juventud y belleza.



“Velvo”, de Le Fevre: Valiosísima preparación para quitar las arrugas del rostro y los Pies de Gallo. Se caracteriza por no hacer botar (como otras cremas) vellos ni pelusilla, que secan tanto, ó quizá más, que las mismas arrugas. Da bonito aspecto y llena los huecos de las mejillas, del cuello, la boca y la garganta, proporcionando una perfecta armonía. Quitó los años y la vejez a las señoras de edad; á las damas jóvenes les mejora su belleza natural. Conserva el cutis limpio y afeitado. No á todas las señoras ancianas se les arruga la piel, pero toda mujer con el rostro arrugado parece vieja y pierde los encantos de su sexo. “Velvo” se prepara adio con sustancias vegetales y minerales, delicadamente perfumadas; no contiene grasas dañosas que perjudican la complexión y manchan la ropa.—Precio \$ 3.50.

“Mando”, de Le Fevre: Remedio de fama universal, eficaz y seguro para destruir los vellos defectuosos en cualquiera parte del cuerpo, en cinco minutos. No quema ni tortura; deja el cutis terso y sin señal alguna. No se pretende asegurar que los destruye para siempre á la primera aplicación; pero el que cada vez los adelgaza y seca más y más sus raíces, hasta matarlos por completo. En millares de casos una sola botellita de Mando ha sido suficiente para su absoluta destrucción. Precio, \$ 3.50

Bálsamo, de Le Fevre contra las Pecas. Resulta más valioso que el de las Dams de lo que pesa en oro. Destruye de manera maravillosa toda clase de pecas. Precio, \$ 3.75.

Celnat, de Le Fevre. Sorprendente preparación para desarrollar el Busto de las Damas. Se garantiza que en 60 ó 90 días lo aumentará de cuatro á seis pulgadas inglesas, siguiendo las prescripciones de Mme. Le Fevre. Precio, \$ 4.50.

Depositaros en San José: señores Jiménez & Cia. [Botica "La Violeta".] Depositaros en Cartago: señores Gaier Hermanos.

una bomba ayer tarde, derribando los balcones; gran alarma. El explosivo es idéntico al de la calle de Pencreu.

Robos en Mow York.—Saludo de Edison.—El túnel de Hudson

New York, 25.—Aumentan notablemente los robos en los domicilios. En la semana pasada hubo 110 robos.

Edison sigue mejor de la operación. Mañana se inaugurará el túnel subterráneo de Hudson, que está á 30 metros de profundidad de la isla su superficie. El túnel se inició en 1878 y costó 70 millones de dólares. Trabajaron en él 6,600 obreros; tiene capacidad para 10 mil personas, cada diez minutos.

Fallece un general

Washington, 25.—A los 84 años de edad falleció el general Rufus Saxton. Lo que pide el rey belga.—Actitud de sus ministros

Bruselas, 25.—El rey ha retirado sus anteriores promesas respecto al Congo. Ahora pide fondos especiales que sean administrados por la Corona y no por el Parlamento. Pide además 250 millones de francos para ejecutar varios proyectos. Los ministros se oponen y están decididos á demeritar.

50 años de maestro

Cumplió este febrero don Agapito Rosales Méndez de estar consagrado á la enseñanza pública y privada, como bequista con certificación normal y maestro titular, según lo manifiestan los documentos depositados en el Congreso, en solicitud de una pensión y los atestados presentados á la Junta Calificadora por su categoría.

Y según el criterio de esa Junta ha merecido ser colocado en la categoría III B, después de servir tantos años en las escuelas de la capital, de Nicoyas, Tres Ríos, Heredia, Barba, Guiridabat, Guadalupe, San Pedro del Mójón y las de San Vicente, presenciando las variadas modificaciones de la instrucción primaria en Costa Rica.

Compañía de ópera

El representante de la empresa de Lambardi, continúa trabajando con el propósito de hacer venir á esta capital la compañía que actualmente trabaja en Nueva Orleans.

Varias personas importantes de esta ciudad de manera espontánea han hecho suscribir un memorial que se presentará al gobierno en el cual solicitan del Sr. Presidente que se digna conceder una equitativa subvención á la empresa para que pueda venir al país.

Los firmantes aducen razones de significación en favor de su solicitud.

Verdaderamente sería una justa última pudiera el público gozarse de un conjunto de artistas de esta logar con un magnífico tempo de

Minerva, donde recibirán sus hijos en lo adelante el bautizo que lava las manchas de la ignorancia, el rayo de luz que ilumine sus inteligencias y el nunca bien amado sea de la salubridad para salir después á recoger el fruto de la instrucción y la recompensa de una buena educación.—M. G. V.

Dramas del amor

Acotecimientos en el mar
Puntarenas, febrero 25.

Nadie podía explicarse el por qué Mercedes Grillo, el joven modesto y de conducta acrisolada, había puesto fin á sus días cuando más risueño se presentaba para el porvenir, pues su padre don Manuel le había indicado que iba á poner en sus manos á Botica Universal que posee, al hacerse cargo de la Botica Central q' acababa de comprar.

Hoy el misterio está aclarado.

Se supo que en el correo estaba una carta dirigida á una señorita á quien él amaba, y esa carta fue extraída, lo que textualmente dice:

“Señorita.”

“Aquí está en el original el nombre y apellido de la señorita”

Comprendiendo que Ud. no me tiene ningún cariño, y que yo la quiero demasiado y que no me resolví, de una vez, y como resentido que estoy, me atrevo á suicidarme por Ud., corazón idolatrado, mucho te quiero, quisiera hacerte feliz, pero Ud. me desprecia, hoy le envío por separado mi retrato, rece por mí. Ud. no me quiso desengañar antes de irse, pero nada tiene, ángeles quiere el cielo.

Lo único que le aconsejo, es que se porte bien con su futuro esposo, (aquí el nombre del rival) y que siempre recuerde de mí, pues la pude hacer más feliz que él, pero ahora ya es tarde.

Su MERCEDES GRILLO.”

Los marinos Enrique Mendoza y José Ramos salieron de Pájaro con un bote cargado de leña, el 20 del presente, á las 6 a. m. cuando ya venían entre las islas de Caballo y S. Lucas, y el recio viento Norte viró la embarcación á eso de la 1 p. m. y no pudieron dar con punto de salvación hasta las 3 p. m. del día siguiente, hora en que la marea los puso cerca de Caballo. Entonces abandonaron la embarcación volcada y se tiraron á nado. Felizmente para ellos, recorriendo la isla, hallaron una embarcación que había salido de Colorado y estaba allí amparándose de los vientos. Hasta ayer pudieron llegar aquí, pero su bote se destruyó completamente.

—Al ciudadano italiano don Emilio Zerigozzi y su marina, le sucedió un percance más ó menos igual y los salvó el vapor Chira que acertó á pasar por donde ellos naufragaron.

Por último tenemos noticia de que el último bongo que á Nicoyas le quedaba, viniendo para la isla cargado de piedra, lo hundió la marejada; pero salvándose la tripulación.

Asuntos sampedreños

En “El Cronista” número 20, dice un “vecino” de San Pedro del Mójón, que el punto céntrico de este barrio es la terminación del travía. Digame, ¿y cuando termine en Guiridabat como probablemente será muy pronto, que dirá el vecino? Dice que de allí coge para varias partes, entre ellas Monte Redondo, Monte Redondo, y cuando se me estimó, me acordé ese caserío ó distrito es jurisdicción de Aserri? Estudie un poquito de geografía, mi querido vecino.

Otro fundamento.—Que el Agente de Policía vive á 100 varas del lugar de la terminación del travía. Digame ¿el Agente de Policía actual será vitalicio? ¿No sabe que la Agencia está en el punto de la terminación, y que donde se respalda el travía, y que allí se reúnen todos los feligreses de esta parroquia y permanecen allí en sus oficinas eclesiásticas y que en la terminación del travía no permanece nadie sino de tránsito.

Lo que si llamamos la atención del señor Gobernador, es que ordene la concentración del establecimiento de otras extraños que allí existe, fundado en el artículo 17, ley antes citada, y así se evitaría que se infringiera la ley como la han infringido los dueños de ese establecimiento, vendiendo otros viciados á su patente, por no poderlo vivir en el territorio como es debido, por la gran distancia que hay de aquel establecimiento al perímetro que marca la ley. ¿Que dirá de esto mi estimado vecino?

Y de que se hagan algunos telégrafos que están en pésimo estado. Lo que á para estos importantes trabajos llamamos la atención de los señores Sin-

COMUNICADOS

Del Paraíso

El día 13 del presente se celebró en esta villa la recepción del hermoso edificio escolar, por el Lic. don Luis Loria, como delegado de la Dirección de Obras Públicas, y la Junta de Educación respectiva.

Tanto la Junta como el pueblo entero están muy satisfechos con la adquisición de semejante edificio, trabajo del hábil constructor don Vice-Danzano, ciudadano de nacionalidad italiana que por espacio de 21 años ha sido de hánesp de aquel lugar y actual constructor de las cloacas en Limón.

El valor de dicho plantel es de \$12,000, blocca que el Supremo Gobierno dignó otorgar á los parajes en prueba de que nunca se le ha presentado obstáculo para tales fines.

Hay en día cuarenta los vecinos de esta logar con un magnífico tempo de

dico y Agente de Policía, es para que inspeccionen el edificio para que no suceda que pase lo del puente de la calle de Ignacio Gamboa, y el que queda frente a una casa de propiedad del señor Sindico, en la calle que va para Grandadilla, en el barrio de Toros de Sababulla. San Pedro, 26 de febrero.—OTRO VECINO.

Ebanisteria y carpintería

En el taller de carpintería y ebanistería de Mariano Struck se hace toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería, como sillas, altares y confesionarios, etc., para iglesias. Dicho taller está situado cien varas al Norte de La Mascota, frente a la casa de don Juan Bta. Quirós. Dic. 5.

AVISOS DEL DIA

ALQUILO La casa contigua a La Cabaña que ocupa don Carlos Bellair. Walter C. Rhoten, febrero 27.

IGNIFICIA ADQUISICION!

Hará quien compre una casa de alto que poseo en esta ciudad, que es hoy albergue de muchísimas familias extranjeras. En la calle, muy bien cuidada, en esquina, ventajosamente situada en los mercados y a 100 varas de la Estación del Ferrocarril. La parte alta es cómoda, muy higiénica y decente y podría para una familia regular. Los bajos son inmejorables para la instalación de un buen establecimiento de comercio. También hay dos casitas adyacentes e inconvertibles en viviendas. Para más detalles dirigirse a Gerardo Coma, cartago, 27 de febrero de 1908. 10 v. ait.

VENTO O ALQUILO

La casa número 363 y 372 de la calle 5a. Sur de esta ciudad, situada 50 varas al Sur del Colegio de Señoritas. De espaciosos, altos, claros y ventilados departamentos, siendo uno de ellos de dos pisos. Cuenta con lavadero y cocina y baño de Amón, levantadas sobre una planta sólida profundamente construida, y por ende, a cubierto de estragos de los temblores. El artonizado de las secciones e inconvertibles en viviendas. Puerta y ventanas de caoba hasta en la octava. Pisos de tabloncillo de Santa María de Dota. Cielos elegantes y de gusto. Piezas bien tapizadas. Frente a la calle, para alquilar o para continuar el existente. La persona que la quiera comprar puede pagar parte al contado y parte a plazo con un interés moderado. Si se quiere, entonces prefiere alquilarla. San José, 27 de febrero de 1908. —JOSÉ NAVARRO 2 v.

JUNTA DE EDUCACION DE SAN JOSE

Desde hoy y hasta el 14 de marzo próximo queda abierta, en los respectivos locales, la matrícula en las escuelas de esta ciudad, desde las 8 a. m. hasta las 12 m. y 4 p. m. Se advierte a los padres de familia que no serán admitidos en esas escuelas a niños o niñas que no comprueben haber cumplido 7 años. En la Junta de Educación, 27 de febrero de 1908. —FONSECA CALVO, Presidente. 27 de febrero. 4 v.

ESCUELA DE CONTABILIDAD Y PRACTICAS MERCANTILES

Se venia a todos los alumnos que se han inscrito para el curso de 1908 a 1909 que el jueves cinco de marzo próximo comenzarán las clases a las 7 de la noche. En esa fecha se cerrará definitivamente la matrícula para este año. San José, 27 de febrero de 1908. Juan Fernández M. 5 v.

PENSIONISTAS

En mi casa de habitación, a 200 varas del Colegio de Santa María, recibiré niñas pensionistas. Precios módicos.—Margarita Quesada v. de Céspedes. Febrero 27. 2 v.

AVISO

Desde el 17 de este mes se me han desaparecido de mi potrero de la Concepción de San Rafael de Heredia dos vacas próximas a parir, una es negra, caecosa recogida, panza blanca y marcada al lado con un hierro rojo. La otra es obeta, de blanco y negro, puntas grandes, inglesa, tetas múltiples, marcada, con una oreja rajada y como de segundo parto. Daré una recompensa al que me traiga a ellas. No me indique el paradero de ellas.—JOSÉ E. GONZÁLEZ.—San Pablo de Heredia, 27 de febrero. 10 v.

AVISOS INTERIORES

SE ALQUILA el local que ocupó el "Club Alemán" parte alta de la casa de alto sito frente a la fotografía de Mr. Ridd.—San José, febrero 21.—Schroter Sucesores. 3 v. ait.

AVISO Vendo mi casa de habitación situada en el Barrio de Amón, esquina diagonal a la casa de don Cipriano Herrero, en el alto del Cerro de San José. También vendo 750 hectáreas de terreno situado en San Miguel de Sarapiquí.—JESUS M. VARGAS, San José, febrero 27. 10 v. ait.

BUENA OPORTUNIDAD

Por no poder atender mis negocios de comercio establecidos en la ciudad de Alajuela, vendo la tienda y la casa situada al Sur de Cartago. Entrar a la casa vale diez mil colones y en mercaderías hay veintidós mil colones. Todo lo doy pagando tres mil colones al contado y mil colones mensuales sin intereses.—JESUS M. VARGAS. San José, febrero 19. 10 v. ait.

ESCUELA DE MUSICA "SANTA CECILIA"

La matrícula para el presente año está abierta hasta el día 9 de 10 a 10 m., y de 2 a 4 p. m. Al matricularse debe pagar cada uno \$7.00 por inscripción y cuota del primer mes, y después

cada mes \$5.00 adelantado. Se reciben niños desde 7 años de edad. LAS CLASES PRINCIPIARÁN EL 2 DE MARZO. Jóvenes de ambos sexos que no sean principiantes y puedan ingresar al III año, se admitirán gratuitamente. Para las clases de Violín, Saxofón y Dictado.—El Director.—J. J. Vargas Calvo.—23 de febrero, 6 v. ait.

MADERA SECA

DE SANTA MARIA DE DOTA 208 tablancos de quizará y colcha, 21 densillos de 8 varas; soleras y figuraciones. Vende a cargo Morales Bejarano. Febrero 26. 2 v.

EXCURSION A PUERTO ARENAS

El sábado 29 de este mes correrá un tren hasta las Huacas, de acuerdo con el siguiente itinerario: Sale de San José, a las 6.30 a. m. Llega a las Huacas a las 11 a. m. Sale de Hu. a las 11.30 p. m. Llega a San José a las 7 p. m. M. G. Escalante F. Director. Admor. Gral. San José, febrero 26 de 1908.

UNA GANGA!

Se vende un juego de muebles de anita, clase fina, tapiz elegante, compuesto de 2 sofás, 2 mecedoras y 4 sillas, 1 alfombra grande. Un juego de comedor así: 1 aparador, 1 mesa, 6 sillas, 1 alfombra, 1 mesa de café, 1 silla, 1 mostrador y 1 estante pequeño, y una completa instalación de tabacuría, a precios bajísimos. Oficina de Comisiones de Manuel Goyenaq. Se vende el día en la casa de Arturo Wolf. Febrero 25. 6 v.

PENSION PARA COLEGIALES

Puedo hacerme cargo de recibir al pascua señoritas. Mi casa está situada 225 varas al Sur de la casa de don Fabián Equivel, calle de la Cruz.—ERIK SA BRAUN. Febrero 25.

GANGA CON CRISIS Y TODO

Traspasamos contrato con el Ferrocarril al Pacífico para poner hasta diez mil traviesas entre ésta y Esparza, a razón de un centavo de cada una, céntimos cada una, cediendo al comprador contratos parciales celebrados con particulares responsables a un colón cada una. Dirigirse al suscrito. Puntarenas, febrero 20.—HUBBERTO ALVAREZ. 10 v.

SE ALQUILA

una casa situada a 200 varas al Sur del Palacio de Justicia, esquina opuesta al establecimiento "La Tempestad". En la calle 8a Norte, número 258 informará. Febrero 25. 10 v. h. s. o.

AVISO

Durante mi ausencia del país dejen encargado de mis negocios con poder general a don Miguel Ángel Herrera Chaves. Alajuela, febrero 25.—A. Marques. 3 v.

A LOS PADRES DE FAMILIA

Una familia honorable residente en esta ciudad, se hace cargo de recibir a algunos colegiales de provincia. Dicha familia habita en lugar céntrico e higiénico. Para informes diríjanse a esta administración. Febrero 25. 8 v.

TRABAJO

Se encuentran en la hacienda situada en Grecia, a 6 y 12.5 y a 1.50 al día, según el trabajo.—GUILLERMO NIEHAUS.—Febrero 25. 1 m.

UNO EXTRANJERO

busca un cuarto amueblado en el centro de la ciudad, con servicio interior. Dirigirse al apartado número 493. Febrero 25. 6 v.

AVISO

Se desea tomar al alquiler una casa decente y cuyo alquiler no pase de 75 colones mensuales. Para referencias en el almacén de Juan Knohr hijos. Febrero 25. 3 v.

AVISO

Por \$25 mensuales se alquila en las "Cinco Esquinas" una casa cómoda, decente, con pisos y cielos de madera, cañería, etc. Informar a Anita P. de Fernández Gardián. Feb. 25. 5 v.

AVISO

grande, construcción de ladrillo, nueva y en buenas condiciones para el comprador. Está situada cerca de la carpintería francesa. Entenderse con el dueño en la imprenta Nacional.—Febrero 22. 15 v.

A NUESTROS CLIENTES

Para sus embarques por la vía de puntarenas regirá nuestra tarifa del día 1.º de febrero, y que tendrá efecto del corriente. San José, 22 de febrero de 1908. Felipe J. Alvarado & C. 15 v.

A LOS PADRES DE FAMILIA

Una familia de Montelegre de clase media, inglesa y francesa, desea comprometer a enseñar niñas y niños mayores de siete años en adelante. La matrícula quedará abierta el 2 de marzo. Informar contiguo a la panadería de La Soledad. Feb. 22. 15 v.

AVISO

Como últimamente se me ha estado solicitando afrecho, aviso al público que en toda la presente semana recibiré afrecho y feno de regar, y que tendré mucho gusto en llenar los pedidos que se me hagan.—E. Lamico.—San José, febrero 20 de 1908. 15 v.

CAPE BENEFICENTE

desde \$1400 hasta \$2200 el quintal, puesto en la estación de esta ciudad. Muestras en mi oficina. San José, febrero 12 de 1908.—FERMINO TRUJILLO. 17 v.

LA SASTRERIA

DE RICARDO M. OZ Avisa a sus numerosos clientes y a sus favorecedores que ha trasladado su sastrería al local que ocupa el Club "La Grecia", situado 35 al Sur de la fotografía de Ridd, calle del Teatro Nacional.—E. OZ. 21 v.

AVISO

Se desea tomar en arriendo y por algún tiempo una casa para familia pequeña y que esté en buen punto, cuyo

precio esté entre \$30 y 40 colones. Se pagará por anticipado. En esta oficina informará.—Febrero 18.—H. a. o.

VENDO A 75.00 EL MILLAR

Almuerzo de café de primera clase, entregándole en abril o mayo, con un terrón, bien envuelto y puesto en el carro del ferrocarril, en la estación de La Gloria. Nota. La semilla de este almuerzo fue elegida entre las mejores cafés del alto de Juan Vistas. Se desarrolló en su sombra de ninguna clase y en un terreno compacto, que permite transportarlo a cualquier distancia sin riesgo alguno. Hago contratos desde esta fecha hasta el 31 de marzo.—San José, febrero 12.—F. M. DRICHO TRINCO. 1,17 m.

AVISO

Alquilo por largo tiempo del 15 de marzo en adelante "con muebles" mi casa de habitación en San Pedro del Mojón; dista del tranvía 20 minutos a pie.—M. Koberg.—Febrero 13.—h. s. o.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo.—Limón, 25.—Hoy a las 6 m. fundó el vapor norteño, "Karem", procedente de Bocas del Toro, Pasajero: Elwood Mildergere.

Hoy a las 11 a. m. fundó, procedente de Bocas del Toro, la lancha panameña "Hielibano", con 3 pasajeros y un saco de correspondencia.

Oficial.—Se rebajó la décima parte de la pena de presidio a que fue condenado el reo Cruz Ramos por el delito de abigeato en perjuicio de Nicolás Vindas.

—Se aprueba el artículo VII del acta de la sesión celebrada por la Municipalidad del cantón de Esparza, en el día 17 de febrero de 1908, que autoriza para subvención de dos becarios en la Escuela de Obstetricia y alimentación y conducción de reos, respectivamente.

—Se aprueba la planta de empleados y la dotación anual de ellos, fijada por el Ayuntamiento de Santa Cruz, provincia de Guanacaste.

NOTICIAS

Reos ausentes.—A 21 ascendiendo el número de reos ausentes del circuito judicial de Santa Cruz de Guanacaste, entre los cuales figura el famoso Manuel Pastrana, procesado por varios delitos y homicidios, en daño de muchas personas y condenado por sentencia firme. Todos ellos están sentenciados a presidio en San Lucas.

Muerte repentina.—En Río Segundo murió antier repentinamente el conocido agricultor don Samuel Soto Martín, persona justa, amante querida y respetada en aquella localidad. Su fallecimiento ha sido, pues, muy sentido.

Matrimonio.—En la iglesia parroquial de la ciudad de Alajuela verificóse el enlace de don Aquileo Flores con la estimable señorita Inés Monge. La fiesta de la boda tuvo lugar en el edificio de la planta eléctrica de Río Segundo. Estuvo muy animada y concurrencia.

Licencia.—Al señor Comandante de esta Plaza, Coronel don Aristides Román le serán concedidos veinte días de licencia y será reemplazado interinamente, por el Teniente Coronel don Leoncio Bonilla.

El señor Román tiene viaje a San Carlos para atender a negocios particulares. Feliz viaje deseamos a este apreciable caballero.

Paseo al Poás.—Algunos jóvenes, socios del "Club de Costa Rica", organizan un paseo al volcán Poás que tendrá lugar el sábado 7 del mes entrante. Los excursionistas pasan de veinte y se cree que aumente la comitiva, por lo menos a cuarenta.

Nombramiento.—Se dice que el señor profesor don Angel Orozco, cuya competencia es bien conocida, ocupará el puesto de profesor de Castellano en el Colegio Superior de Señoritas o el de director de la Escuela Superior de Varones no 2 de esta ciudad.

Propaganda.—En carta particular nos dicen de Aserrí: "Por esto no hay de nuevo más que una comisión del partido fernandista que estuvo en propaganda política para las próximas elecciones de diputados. Parece que sondearon la opinión de algunos electores y que no les fué muy bien con la contestación que obtuvieron."

Tiro al blanco.—Estos son los últimos datos que hemos obtenido: Los blancos estaban a 2,850 y a 3,800 aproximadamente. Se le tiró con abases de percusión al más lejano y logró únicamente pegarle Dacio Quiros, de entre los miembros del club, jefe de la sección de la batería, sección compuesta por un Hophtkiss, a cargo del mayor Artavia, y un Bange de 80

milímetros que era en realidad la única pieza de Dacio. Con el Hophtkiss le pegó Artavia al blanco, a pesar de la dificultad que hubo para observar los efectos de los proyectiles de esta pieza. Al blanco aludido le cayeron en un radio de 100 metros bastantes abutres. Al segundo blanco sólo logró pegarle Dacio Quiros, e hizo fuego esta vez con proyectiles de duración, de doble efecto y fuera del único tiro pegado, el resultado no fué tan satisfactorio como en el primer blanco. Felicitamos al mayor Artavia por el progreso alcanzado por sus discípulos, y al señor Quiros por su éxito de su ejercicio.

Que se corrija.—El doctor don David Quirós, comisionado al efecto, da el informe de la visita que efectuó al matadero municipal de la ciudad de Cartago, y entre otras cosas dice: "El asno, como dije antes, deja mucho que desear. El patio de destace, a la hora que lo observé, tenía así la capa de sangre coagulada de las resas sacrificadas en la mañana, y me decía el empleado a quien interrogué, que la limpieza se practica solamente una vez cuando se terminaba el destace, y esto se por falta de agua, pues la tienen en abundancia, aunque mal distribuida para el uso del Municipio."

Noté, además, en el ángulo Sur de dicho patio, un depósito grande de cuernos y otros huesos que, según me informó el portero, eran vendidos por cuenta del Municipio.

El corral de amarrar el ganado observé que está empedrado con piedra redonda de modo que la desinfección del piso de ese departamento es absolutamente imposible; hasta su lavado es difícil.

Existe, además, la circunstancia de que ese lugar está completamente lleno de excremento seco pulverizado, de los animales que allí amarran. En cuanto al desagüe que da salida a las imundicias, está destapado en toda la extensión."

Los vecinos del barrio llamado "Peor es Nada", en atención a que carecen de buena agua potable, han suscrito un memorial que presentarán a la consideración de la Municipalidad, a fin de que ella ordene la instalación de una paja de agua para surtir de ésta a aquel vecindario, gastos que se harán con fondos municipales de ese total gente pobre.

Nuevo libro.—Ha salido a luz pública el nuevo libro de don Lisimaco Chavarría, titulado "Ahoranzas líricas", que contiene su "Poema Viejito". Felicitamos al amigo Chavarría por su nuevo libro.

No hay competidores.—Desde hoy dará principio el destace del reemplazado ganado de don Alberto Roberto González Soto. Las reses son nuevas, gordas, bien cebadas y después de esmeradamente destazadas se exhiben a la codiciosa mirada del público en la carnicería de don Víctor Bertolini, sita en el mercado de esta ciudad. Todos los días jueves de la semana viene el ganado, y se exhibirá en pie por la calle central, en viaje al Matadero.

Personales.—Procedente de Puntarenas se encuentra en ésta la estimable señorita Lolita Guevara. —De Limón se encuentra en ésta don Teodoro Mangel.

Robo con esmolemento.—La Policía de la Primera Sección tuvo anteayer conocimiento de un robo efectuado en San Juan de esta ciudad, en perjuicio del señor Cornelio Quiros, por valor de \$275.00; y habiendo la Comandancia procedido con la actividad que la caracteriza, ayer, durante el día, después de varias investigaciones conducentes, descubrió los autores del hecho, que son dos tipos conocidos, los cuales están a estas horas a la orden del Juez ro del Crimen.

En poder de los indicados se encontró la suma de C. 99.00; y ambos en el Cuartel de Policía confesaron paladinamente su delito.

Multado con el 50 o/o.—Ayer fué confirmada por el señor Gobernador de la provincia la sentencia dictada por el Agente Segundo Principal de Policía, por la cual se condena al Licenciado don Francisco Sánchez a pagar la suma de \$235.00 que adeuda de detalles de caminos del distrito de Curridabat; en la referida suma va incluida la multa de ley, que es del 50 o/o. Tomena tuca de este asunto los dueños morosos de detalles.

Por dejársela criar.—No pocas personas hemos visto que por dejarse criar la capsa, han perdido el cabello, al extremo de ser incurable su calvicie. El uso diario de la "Anticasipina" es eficaz contra la capsa. Pídase en cualquier botica.

Bienvenida.—Desde hace algunos días se encuentra en esta capital el pedagogo colombiano señor don Rafael Arrázola, vicepresidente del Colegio Nacional de

PARA LA TEMPORADA DE CAMPO

Conservas frescas de Rodet. Gallinas, Vinos Chablis, Chateau Beaumont y Baret. Telas de novedad y trajes medio confeccionados para señora, y el gran modelo de universal aceptación del Coré "Le Coquet" en el

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. MATA 2 de Noviembre.

Comercio e Idiomas de la República de Panamá. Sea bienvenido el apreciable caballero amigo nuestro.

Fallecimiento.—Ayer recibimos la triste y lamentable noticia de la muerte de la apreciable matrona doña Irene Arias v. de Mora, quien murió a las 11 y cuarto de la mañana en la ciudad de Alajuela.

Paz a sus restos y santa resignación a su distinguida familia. Sorpresa puede llamarse la que recibirá el público josefino cuando vea trabajar en el circo "Aguila Milanesa" los gatitos que trae. La familia Faría, con su circo, ha dejado en todas partes gratas impresiones y aquí las dejará más grandes, porque el público sabe tomar en cuenta lo valioso de sus trabajos, en medio de toda su modestia. El circo trabajará por el lado llamado "Barranco".

No hay tal.—Hace varios días que un periódico de esta localidad viene anunciando el matrimonio de don José J. Rojas, cosa que es completamente falsa, según nos lo afirma un amigo de aquel caballero. Además el señor Rojas no ha dado ninguna comida en celebración de tal acontecimiento.

Una joven bella y hermosa intenta suicidarse

ESQUELETO DE UN SOLDADO Pobre hallazgo Managua, febrero 26.—Recibido a las 9 p. m.

Los datos estadísticos del año de 1907 acusan un total de nacimientos en todo Nicaragua de 21,002. Hubo 8,577 muertos. Se casaron 2045 parejas.

Enferma de algún cuidado se encuentra en Granada doña Emilia Díaz de Pasos.

Olaya Nebreda es el nombre de una guapa muchacha de 16 años de edad que en León intentó suicidarse tomándose un poco de estricnina.

Se sabe aquí de uno de estos días cayó desde las cumbres de un caimán, en Choluteca, en los potreros de don Pedro A. Díaz, el esqueleto de un soldado; probablemente de un riflero de los que pelearon en la pasada campaña durante la memorable jornada de Namasigüe.

La carga de cacao que traía un vapor y que ascendía al valor de medio millón de pesos plata, fué perdida por efecto de la fumigación que se le hizo en Corinto.

El doctor José Madriz ha sido espléndidamente agasajado por el Gobierno de la República de México.

En León se declararon en huelga los sastres; piden aumento de sueldo a sus patrones.

El Comercio de hoy publica los telegramas cruzados entre los Ministros Gámez y Anderson sobre la aprobación por el Congreso de Costa Rica de los Tratados de Washington.

A las 3 a. m. de hoy disparó cuatro balazos Toribio Salgado contra Vicente González. Uno alcanzó a éste en un brazo.

El vapor Barracouta tocó en Corinto el 10 de marzo, procedente de Panamá. El profesor chileno señor Arguro, dirigirá una escuela normal de varones. El otro americano está al 780 de cambio. En las montañas de Matagalpa fué encontrada una muchacha completamente desnuda parece que un enamorado de ella le suministró polvos afrodisíacos. La Eva es de gran belleza y vaga frecuentemente por aquellas regiones. El Comercio de hoy publica un buen fotograma de Rubén Darío.—Corresponsal.

